

## ■ Primer rector laico y elegido de la U. Católica realizó cambios que se mantienen hasta hoy

ALEJANDRA MUÑOZ

"Hay dos puntos que constituyen su legado más importante: entender los elementos distintivos de una universidad en términos de calidad de la docencia y la investigación, y la incorporación de la participación de la comunidad en el proyecto universitario".

Con estas palabras, el rector de la Universidad Católica, Ignacio Sánchez, definió la importancia que tuvo Castillo como principal autoridad del plantel, cargo que ejerció entre 1967 y 1973.

Durante dicho período, no solo se crearon los institutos de Química, Física y Biología y se reorganizaron las unidades académicas del plantel, sino que también se crearon el Departamento Universitario Obrero Campesino (Duoc) y la Dirección de Asuntos Estudiantiles (Dae), los que funcionan hasta hoy.

Asumió la rectoría después de la toma de la casa central de 1967 y fue elegido tanto por los académicos como por estudiantes y representantes del episcopado. Además de ser el primer rector electo, también fue el primer laico en el cargo.

Juan de Dios Vial Correa, titular del plantel entre 1984 y 2000, compartió con Castillo en el Consejo Universitario de la UC, luego de que el arquitecto llegara al cargo en uno de los períodos más complejos de la institución.

"Fue un hombre muy noble, dispuesto a trabajar... Me impresionó su apertura, su espíritu de diálogo", sostuvo el médico.

"Él tenía una gran capacidad de trabajo en equipo y fue un estímulo para la modernización de la universidad", recordó el diputado Carlos Montes, quien era dirigente de la FEUC durante la citada toma y la elección de Castillo como rector.

En ese período se incorporó por primera vez a los estudiantes en el Consejo Superior, situación que se



**EN SU ALMA MATER.**— Castillo participó el pasado 7 de junio de una actividad junto al actual rector Ignacio Sánchez y los ex titulares Juan de Dios Vial Correa y Pedro Pablo Rosso.

mantiene hasta hoy. Los primeros en participar de la instancia fueron Miguel Silva, el propio Montes y Jaime Guzmán.

En 1970, Castillo renunció a la rectoría tras críticas de la FEUC, pero fue reelegido en el cargo.

Pese a sus años, dijo ayer Sánchez, Castillo participaba permanentemente en los actos de la casa de estudios. Además, se reunía con frecuencia con los dirigentes estudiantiles y con alumnos de Arquitectura del plantel.

"Fue el rector de los estudiantes. Inspiró a movimientos políticos que aún están presentes y un proyecto universitario que seguimos construyendo... Hace menos de un mes estuvimos en su casa conversando sobre la historia de la universidad", sostuvo el actual presidente de la federación, Diego Vela.

La universidad participará en los funerales de Castillo. Además, espera realizar una misa junto con su familia en la casa de estudios dentro de las próximas dos semanas.